
Embarrasser par les encombrants. 

     Aujourd'hui notre société, nos maisons croulent sous le superflu 

au point qu'il a fallu, comme dans tous les pays occidentaux 

d'instituer le tri sélectif et installer des déchetteries.  

Du coup, avec le temps, ce n'est plus un conteneur mais 2 et bientôt 

3, qui eux-mêmes encombrent notre jardin où notre garage (c'est pour 

la bonne cause). Conserver, accumuler, certaines verront ça comme 

une manie, d'autre commune qualité.  

 

     Personnellement j'aime avoir place nette, alors trier chez moi ça y 

va ! J'évacue ! Les bibelots, que j'appelle « nids à poussière » 

vêtements, disques vinyles, vaisselle dépareillée, , outils ( là mon 

mari grince des dents) mais quand même il m'aide ! Cela à du positif ! 

On fait de la place ! On retrouve des objets que l'on ne retrouvait plus. 

On nettoie dans les coins ! Bref ! La maison respire ! Et, si on est 

courageux, on s'inscrit à un vide grenier pour y amener tout ce barda 

avec le plaisir de ramener une petite cagnotte pour soi, pour 

l’offrande ou pour la mission. Mais voilà, il n'y a pas que nos maisons 

qui peuvent être où sont en encombrées.  

 

     Je ne sais pas pour vous, mais je suis du genre « grande 

imagination », je réfléchis, je cogite, surtout la nuit ( on dit que la nuit 

porte conseil ) c'est souvent la nuit que je trouve des solutions ou des 

réponses.  

 

     Pourquoi j'ai pris l'image du tri sélectif ?  Lisons le texte que vous 

connaissez très bien dans Luc chapitre 38 à 42.  Marthe et Marie sont 

amies de Jésus, on les retrouve dans d'autres passages.  

 

     En lisant ce texte, on a tendance à tenir avec Marthe. Nous 

sommes le plus souvent des Marthe plutôt que des Marie. 

Personnellement j'ai du mal à libérer mon esprit quand je n’arrive pas 

à faire tout ce j’ai à faire ! Parfois mon mari me dit : « aujourd'hui j'ai 

fait ci, j'ai fait ça », je le remercie et je l’encourage, mais souvent je 

pense et je lui ai même dit dernièrement, très gentiment « est-ce que 

tu veux que je te fasse la liste de tout ce que j'ai fait aujourd'hui ? »  



     On a toutes des périodes où nous sommes plus ou moins 

débordées et encombrées, et s’y ajoute le stress, l'anxiété,  

les douleurs pour certaines. Dans cette histoire Marie ne lève pas le 

petit doigt pour aider sa sœur ! on comprend que Marthe réagisse.                                 

     Pourtant l'attitude de Marthe est conforme à l'attitude des femmes 

disciples et du statut des femmes de l'époque, elle est à sa place ! En 

fait, c'est à Jésus qu'elle se plaint, elle aurait pu dire discrètement à 

l'oreille de sa sœur : je ne vais pas y arriver ! Elle ne comprend pas 

que Jésus ne remet pas Marie à sa place ! Pour Marthe, Marie n'était 

pas à la bonne place ! Marthe est en plein stress et elle ne supporte 

pas que les autres autour d'elle vivent autre chose sereinement. Ce 

n'est plus un service ça devient une agitation !  

     Qu’est-ce que Jésus veut faire comprendre à Marthe ? Il ne lui fait 

pas le reproche par rapport à son service mais plutôt sur son 

inquiétude. En tant que croyante elle doit apprendre à se reposer sur 

le seigneur. C'est pour cela qu'Il encourage Marthe à faire passer 

l’écoute de sa parole avant toute autre chose sachant que Marie en 

tant que femme de cette société n'a pas le droit d'être là où elle est, 

elle doit être au service. Mais Jésus ne lui enlèvera pas cette place, 

façon de dire à Marthe :" Viens Marthe, assieds-toi, prends du repos, 

apaise- toi, prends le temps de m'écouter ».  

Ils sont dans un espace privé, on ne sait pas ce que Jésus était en 

train d'enseigner mais les circonstances du moment deviennent 

l'enseignement.  

     Alors comment devenir des Marie ? Être à l'écoute du seigneur, 

désencombrer nos vies intérieures et extérieures, l'une ne va pas 

sans l'autre, car si je ne désencombre pas ma vie extérieure j'aurai 

encore moins de temps pour mon être intérieur, pour mon esprit, mon 

âme et mon corps.  

     Le seul moyen ? revoir nos priorités, en parler à Dieu qui peut et 

veut nous aider. Pourquoi ne pas prendre une feuille blanche, se 

placer devant lui, faire la liste de mes priorités de ma vie extérieure et 

de ma vie intérieure et les mettre dans le bon ordre. Il m'arrive 

souvent de faire la liste de tout ce que j'ai à faire, du plus urgent où 

plus important jusqu'aux petites choses qui peuvent attendre. En fait, 

c'est chaque jour que j'ai besoin d'être allégée, libérée, fortifiée par 

notre-seigneur, en sa compagnie, à son écoute ! 



     Pour aller plus loin réécoutons le message sur « la sobriété » par 

le pasteur Charles Nicolas 

                                                      
                                                                Joëlle Ortet 


